

# Premio Cervantes

• Las letras nacionales han recibido un nuevo e importante reconocimiento en la persona de uno de sus más destacados creadores.

Por primera vez un escritor chileno, Jorge Edwards, recibe el Premio Miguel de Cervantes, instituido hace veintitrés años y considerado el "Nobel" de las letras hispánicas. Siguiendo una tradición de reconocimiento a los literatos hispanoamericanos, Edwards recibió de manos del rey Juan Carlos la medalla y el trofeo, en una solemne ceremonia efectuada en el aula magna de la Universidad de Alcalá de Henares. Antes que él habían sido galardonados Vargas Llosa, Borges y Cabrera Infante, entre otros literatos iberoamericanos, todas primeras figuras de las letras en sus países y en toda América. El escritor y ex diplomático chileno, de sesenta y nueve años de edad, es premiado con este valioso reconocimiento cuando se encuentra en plena etapa creativa, con numerosas obras publicadas en varios idiomas, que además reciben la recompensa de las ventas y ediciones múltiples.

Sin duda, Jorge Edwards merece este Premio Cervantes, tanto por su trayectoria literaria como por la calidad estilística y vigencia permanente de la temática de toda su obra. Siendo un escritor muy chileno es también muy universal y como el mismo rey Juan Carlos lo describió en su discurso puede ser considerado "el paradigma del Chile moderno, americano pero también europeo de adopción, civilizado y pulcro, de amplios horizontes intelectuales, de humor cer-

vantino y pleno de curiosidad por el hombre y por el mundo". Con este premio, Edwards pasa a formar parte de esa élite Iberoamericana que tiene reconocimiento y validez europea, si antes debido al éxito de libro, ahora por el Premio Cervantes.

Sin pretender desconocer la justicia del galardón y los méritos propios del escritor chileno, vale la pena también mencionar que el premio se ve en esta oportunidad tenido por posibles intenciones políticas. El hecho que fuera concedido mientras las relaciones entre España y Chile atravesaban por su peor momento puede haber influido para que entraña en competencia con otros escritores españoles y americanos. Esto podría deducirse de las mismas palabras del rey Juan Carlos, quien destaco a Edwards como un "escritor cabal y consecuente" y comprometido con "las libertades individuales y colectivas", además de calificar a Chile como "uno de los países de más larga y convencida tradición democrática de América". Todo esto no resta mérito alguno al escritor chileno. Su calidad literaria, la riqueza de su lenguaje, la universalidad de sus temas son sin duda el testimonio más absoluto de la justicia del galardón. Al mismo tiempo, Edwards deja una difícil tarea para otros creadores, chilenos e hispanoamericanos, al recibir el más importante de todos los galardones de la literatura hispánica.

516102  
p. 3

Ser. Colección, 26-IV-2000 p. 3

## Premio Cervantes [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Cervantes [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile